



Ecolodge Atlas Kasbah

Modèle du durabilité au Maroc

Comme vous avez déjà pu le lire dans le Travel Magazine 329 du 8 mars dernier, le tourisme durable et responsable n'est pas un vain concept au Maroc. Bien au contraire, c'est une véritable philosophie appliquée au quotidien par la majorité des acteurs du secteur touristique marocain. Dans cet article, nous braquons nos projecteurs sur le monde hôtelier. Un exemple parmi tant d'autres, l'écolodge Atlas Kasbah a axé toute sa politique de développement autour des principes de durabilité et de tourisme responsable.

Niché dans l'arrière-pays d'Agadir (à 5 km) au cœur de la Réserve de Biosphère de l'Arganeraie de l'UNESCO, dans les premiers contreforts du Haut Atlas occidental, l'écolodge Atlas Kasbah se trouve plus précisément dans le village de Tighanimine Elbaz, sur une superficie de plus d'un hectare. Inauguré en mai 2009, cet établissement constitué de 7 chambres singles, doubles ou twins, 1 chambre triple et 3 suites pour 4 personnes arbore le statut de gîte rural de 1^{ère} catégorie. Ces hébergements, agencés autour d'un patio, sont spacieux et lumineux à souhait. Ils présentent un style épuré issu d'une alliance subtile de notes berbères et européennes. Par ailleurs, l'établissement compte aussi une salle de séminaire pouvant accueillir une vingtaine de personnes et équipée d'un vidéo projecteur. Cet établissement non programmé par des tour-opérateurs belges pour le moment attire, depuis son ouverture, de nombreux touristes belges séduits par son cadre idyllique, son environnement et surtout, ses efforts pour préserver l'authenticité des lieux.

CONCEPT ORIGINAL

L'originalité de l'écolodge Atlas Kasbah tient au fait que ses services intègrent durabilité, innovation, respect de l'environnement et valorisation de la

culture autochtone. Un concept d'écotourisme de plus en plus en vogue auprès des vacanciers souhaitant découvrir les splendeurs d'Agadir et de sa région.

Premièrement, l'architecture et le décor d'Atlas Kasbah mettent en avant le patrimoine de la région d'Agadir et ont permis de valoriser des savoir-faire tels que celui du pisé et des objets artisanaux fabriqués dans les coopératives de la région, généralement par des femmes Berbères.

Au niveau humain également, des Berbères de la région ont été engagés et formés depuis l'ouverture de l'écolodge. De par leurs compétences professionnelles et leur volonté d'apporter une satisfaction optimale à chacun des visiteurs, ils leur assurent de vivre des moments authentiques en contact avec la population.

Quant au respect de l'environnement, à chaque étape opérationnelle de l'écolodge, ses exploitants s'efforcent de minimiser l'impact sur l'environnement grâce à la mise en place de bonnes pratiques et aux moyens techniques de conservation des ressources. L'écolodge se situe en effet sur un site unique au monde en terme de biodiversité: la Réserve de Biosphère de l'Arganeraie. Par conséquent, un choix consciencieux est effectué à chaque prise de décision afin de privilégier une



© ONMT

relation durable envers le territoire et ses communautés.

La démarche durable se veut par définition un processus continu d'amélioration, de sensibilisation et de promotion des techniques de conservation des ressources et des bonnes pratiques sociales et environnementales afin de préserver le lieu de travail de l'équipe et les lieux de vie de ses visiteurs.

CERTIFIÉ ET PRIMÉ

Depuis son ouverture, l'Atlas Kasbah a obtenu de nombreuses distinctions dont, en 2009, le Trophée du Tourisme Responsable du Ministère marocain du Tourisme (*voir encadré*) et le certificat de tourisme responsable du cabinet de consulting canadien EcoPlanet. En 2010, le projet a reçu l'écolabel international Clef Verte qu'il détient toujours aujourd'hui. Il a aussi été nommé comme l'un des 6 meilleurs projets touristiques responsables au monde par le Réseau International de Tourisme Responsable à l'ITB de Berlin. En 2011, l'Atlas Kasbah a reçu l'ALM Ecology Trophy face au géant américain de l'informatique Dell et en 2012, le trophée Hommage Patrimoine et Création. Une série qui n'est pas prête de finir à en croire les multiples échos positifs qu'il génère. La preuve qu'une approche touristique durable s'avère bénéfique pour tous.

FOCUS

LES TROPHÉES MAROC DU TOURISME RESPONSABLE

Depuis quatre ans, le Ministère du Tourisme et l'Office National Marocain du Tourisme organisent une cérémonie de remise des Trophées Maroc du Tourisme Responsable. Ces Trophées sont destinés aux professionnels du tourisme, associations, ONG et autres, marocains et étrangers, mettant en œuvre des projets ayant un lien avec le tourisme responsable au Maroc. Les Trophées sont décernés par un jury de professionnels du secteur et d'experts nationaux et internationaux parmi lesquels Gérard Ruiz, président du Partenariat Mondial pour le Tourisme Durable et Albert Mallet, vice-président exécutif de la Fondation Alliances pour le développement durable et fondateur et organisateur du Forum de Paris et du Forum de Paris - Casablanca Round ainsi que de la 1^{ère} édition de la Global Conference - Rabat Round 'Forum International pour un Développement Durable'.

COORDONNÉES

Vu que cet établissement n'est actuellement proposé par aucun T.O. sur le marché belge, les T.O. et agents de voyages intéressés peuvent directement le contacter à l'adresse suivante:

Adresse physique: Tighanimine El Baz - Drarga - 80 000 Agadir - Maroc

Adresse postale : BP 5323 QI - 80 000 Agadir - Maroc

Tél.: 00.212.661.488.504 / 00.212.661.287.327

E-mail: contact@atlaskasbah.com

Site Internet: www.atlaskasbah.com

Site Mobile: www.mobile.atlaskasbah.com